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Ergänzende Stellungnahme 
Antrag der AFD-Fraktion zum Thema: Gerätehaus Feuerwehr Weißenfels, 
Ortsfeuerwehr Borau 
 
 
Im Rahmen des Stadtratsbeschlusses Brandschutzbedarfsplanung / Risikoanalyse 
vom 06.12.2016 wurde einerseits die kurzfristige Lösungssuche nach Verbesse-
rungen der Raumsituation beschlossen. Weiterhin wurde als mittelfristiges Ziel die 
Herstellung eines Gerätehauses in Anlehnung an die Vorgaben DIN / Feuerwehr-
unfallkasse, vorrangig für den aktuellen Standort, beschlossen.  
 
Im Jahr 2019 wurde eine zusätzliche Garage für den Mannschaftstransporter der 
Wehr errichtet, um eine Entspannung der Raumsituation zu erreichen. 
 
Eine mittel-  bis langfristige Lösung für die Ortsfeuerwehr würde in erster Linie der 
Neubau eines Gerätehauses darstellen. Mit Beschluss des Stadtrates vom 
30.08.2018 (SR 469-45/2018) hat der Stadtrat weiterhin den Beschluss gefasst, 
insbesondere für das Gerätehaus Borau prioritär Vorplanungen für eine bauliche 
Lösung zu erstellen, mit dem Ziel auch Fördermittel beim Land zu beantragen. 
 
Die Beauftragung von entsprechenden Planungsleistungen setzt entsprechende 
Haushaltsmittel voraus. Die Planungskosten für ein Gerätehaus müssen aktuell mit 
mindestens 100 T€ angesetzt werden. Die Gesamtkosten mit Planungsleisten bei 
mindestens 1,1 Mio. € zuzüglich ggf. notwendiger Kosten für einen Grundstücks-
ankauf und dessen Erschließung. 
 
Im Haushalt 2019 konnte keine Berücksichtigung erfolgen (auch nicht in der mittel-
fristigen Finanzplanung). 
 
Um das Vorhaben eines neuen Gerätehauses für die Ortsfeuerwehr Borau aktuell 
voranzutreiben, bedarf es einer konkreten Berücksichtigung im Haushaltsplan 2020 
und dessen mittelfristiger Finanz- bzw. Investitionsplanung. Nach aktuellem Stand 
werden finanzielle Mittel hierfür aber auch im Haushalt 2020 nicht enthalten sein. 
 
Der aktuelle Mietvertrag ist bis Ende 2021 fest geschlossen. Er verlängert sich, wenn 
keine Seite kündigt. Vom Eigentümer sind aktuell keine Absichten angezeigt, dass 
Mietverhältnis zu beenden. 
 
Der Antrag der AFD-Fraktion würde eine schon existierende Beschlusslage des 
Stadtrates zur Ortsfeuerwehr Borau nur erneuern. Ohne die Berücksichtigung 
entsprechender Mittel im Haushaltsplan wird er keine Wirkung entfalten können. 
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